Horarios de Shabat: 19:43 hrs. / 20:40 hrs.

# JADASHOT 12.0





#### La alegría de recomenzar

omenzamos nuevamente a leer los rollos de la Torá, y de seguro encontraremos nuevas respuestas a nuestras inevitables interrogantes, ¡ese es el increíble misterio de la Torá, que jamás nos deja de sorprender!

A estas alturas, pasamos exitosamente el calendario hebreo en todos sus puntos trascendentales e importantes, que por cierto nos aportaron lecciones esenciales para la vida. Fue muy lindo ver a los jóvenes participando alegremente de Simjat Torá. ¡Juntos somos más!

Lamentablemente la guerra Rusia-Ucrania continúa y nuestros hermanos siguen viviendo momentos de angustia, intranquilidad y miedo. Recordemos rezar por ellos y pedir que esto finalice pronto. Nuestro colaborador el Dr. Roberto Amon nos explica precisamente acerca de las emociones del ser humano.

Se nos viene la versión 2022 de la tradicional Semana Sefaradí, cuyo slogan esta vez es" Javeres buenos enyuntos". Tenemos un equipo muy animado trabajando para que todo resulte perfecto, el otro 50% lo ponen ustedes con su entusiasmo y asistencia. ¡Corran la voz!

La frase de reflexión que les dejo esta semana es muy simple y, ojalá la tengamos siempre presente en nuestras vidas: "Piensa, cree, sueña y atrévete"

Buena y saludosa semana para todos. Que la alegría que nos trajo Simjat Torá, perdure - en lo posible - durante toda nuestra existencia.

¡Shabat Shalom!

Jeanette Lewandowski Hassón





#### **Editor General**

Jeanette Lewandowski H.

#### **Colaboradores**

Dani Colodro D. Cindy Weiss K. Roberto Amon Cabelli Natalia Rudy Ana Luisa Telias

#### Rabinos

Efraim Rosenzweig Daniel Zang

#### Diseño y diagramación

Claudia Sepúlveda G.

Los artículos firmados no representan necesariamente la opinión de la CIS.



Av. Las Condes 8361, Santiago de Chile



+56 22 202 0330



socios@sefaradies.cl



www.sefaradies.cl



WhatsApp Socios: +56 9 7247 8600



Síguenos en:



Facebook: Comunidad Israelita Sefaradí @sefaradies



YouTube: Comunidad Israelita Sefaradí de Chile



#### MENSAJE PARASHAT BERESHIT

(Génesis 1:1-6:8)



l ciclo anual de la lectura que comenzamos este Shabat y el estudio de la Torá, empezando nuevamente con Bereshit, conduce al asombro y la reverencia por el majestuoso despliegue y formulación de las etapas de la creación del universo. Seis días de creación que colocaron cada elemento en su sitio, desde la luz, que fue creada en el primer día; un proceso que culminó con la creación del hombre en el crepúsculo del séptimo día.

En el relato de Bereshit, tropezamos con una primera dificultad al indagar de dónde provino la luz que D'os creó el primer día, en la ausencia del sol que recién sería creado el cuarto día. Debido a esta aparente incoherencia, Rashí sostiene que todas las luminarias en efecto fueron creadas durante el primer día, sólo que fueron colocadas en su lugar apropiado recién el cuarto día. Esto implica que la probable duración del día durante el proceso de la creación era totalmente diferente a nuestra experiencia actual. De tal manera que la cifra 5783, de años integrados por días de una duración de veinticuatro horas, no corresponde necesariamente a la edad del universo.

La creación de dos luminarias, una para regir durante el día y la otra para reinar durante la noche es comentada en el Midrash. Aparentemente, la luna se había quejado ante D'os y alegó que no era posible que dos entidades compartieran una sola corona. Como un castigo por este injusto clamor que exteriorizaba el celo y la envidia, el Creador decidió disminuir el tamaño de la luna enseñándonos el valor de la humildad y la necesidad de alejarse de la soberbia.

La Torá no es un libro de cosmología, no obstante, el encontrar una concordancia entre las teorías científicas y el texto sagrado, puede constituir una prueba adicional acerca de su autenticidad y veracidad.

Esta breve incursión en algunos aspectos del primer capítulo de Bereshit no debe desviar nuestra atención de su contenido aleccionador, porque la Torá es, ante todo, un tratado moral que identifica con gran precisión cuál debe ser el comportamiento del ser humano.

Cada relato que contiene debe ser visto como una enseñanza por la conducta ética del hombre. Incluso el capítulo de la creación debe producir el respeto por todos los elementos que integran la naturaleza, porque todo proviene de D'os.

De acuerdo a la tradición judía, el hecho de que el ser humano haya sido creado al final de este proceso, implica de cierta manera que todo fue hecho para el beneficio del hombre y a la vez nos enseña que incluso la partícula más ínfima y pequeña fue creada antes que el ser humano.

Al mismo tiempo, D'os marcó cuál debía ser el comportamiento del hombre cuando al colocarlo en el Gan Eden le instruyó que debía leovdó uleshomró, trabajar y cuidar el jardín. Aunque esta instrucción fue indicada para la primera pareja, continúa vigente hasta el presente.

¡Shabat Shalom!

#### INFORMACIÓN DE APORTES



Cuotas sociales, cursos, eventos y tzedaká

Comunidad Israelita Sefaradí
Rut: 82.541.600-5
Banco de Chile
Cuenta: 51-64-336829
Giro: Entidad Religiosa
Email: socios@sefaradies.cl

Botón webPay sefaradies.cl





# **JADASHOT**

Si sabes de alguien que no está recibiendo el jadashot envíanos sus datos a SOCIOS@Sefaradies.cl

#### ROBERT ALLEN ZIMMERMAN

#### **CANTANTE**

ás conocido como Bob Dylan, nació en Estados Unidos, 1941 en una familia judía. Cantante, músico y compositor de folk y rock, una de las grandes figuras de la música contemporánea.

En la década de 1960 creó un estilo propio a partir de la recuperación de la música folk, a la cual añadió unas letras cargadas de simbolismo y reivindicaciones, que le convirtieron en un líder para la juventud contestataria de su país. Canciones como Blowin' in The Wind, Maters of war o Talkin' World War blues revolucionaron el pop mundial y abrieron nuevos caminos tanto para cantautores como para bandas de rock.

Adoptó su nombre artístico, en homenaje al poeta americano Dylan Thomas. Bob Dylan abandonó definitivamente los estudios universitarios y, decidido dedicarse por completo a la música, en 1961 se trasladó a Nueva York. Allí empezó a cantar en los cafés de Greenwich Village, donde se reunían los aficionados al folk. El joven cantante llamó la atención de las más importantes figuras del género, a las que admiraba y que pronto lo consideraron uno de los suyos.

En los últimos años Dylan ha participado en la banda sonora de nuevas películas como Miedo y asco en Las Vegas, de Tery Gilliam (1998), y Anónimos, de Larry Charles (2003), en la que

también intervenía como actor encarnando a una vieja gloria de la música encerrado en prisión. Pero también su vida y su obra han interesado a directores de cine importantes, como Martin Scorsese, que en 2005 realizó un documental titulado No Direction Home.

El escritor de canciones folk, Bob Dylan, fue el ganador del Premio Nobel de Literatura 2016. La Academia Sueca lo conmemoró "por haber creado una nueva expresión de poesía a través de canciones norteamericanas"



# CumpleanoS

- 21 ELIANA ALBALA VLADIMIRSKY BERTA VLADIMIRSKY GUILOF
- **22** JACK ALALUF GLUZMAN EDUARDO SANDOVAL WAISMAN
- 23 VANESSA AMON ALFARO
  MARIA BUIGLEY ALYCALLENT
  DENISSE MOIS LOY
  NORA PÉREZ TESTA
- **24** ANDRÉS CHAME PALACHI HUGO CZERNY GUAJARDO EDUARDO HAZÁN MALALE
- **25** ARIEL ALBALA RUSSO DENISE CORNEJO ERGAS
- **26** EDITA PESCE SÁEZ ALBERTO TELIAS BARTH

#### OCTUBRE

27 HENRY BAKAL GOLDZWEIG GABRIEL BENDERSKY ASSAEL JAIME GALEMIRI BAROUH NELLY PAK DAVIDOVICH



iIOM HULEDET SAMEAJ! Muchos i buenos kon berajá i salud

#### **ENSALADA ORIENTAL**

#### **Ingredientes**

- 1 pimiento rojo
- 1 pimiento verde
- 2 berenjenas
- 1 puñado de almendras
- 50 gr de pasas de uva (a elección)
- 2 cucharadas de azúcar
- 1 cucharada de aceite de oliva



#### Preparación

Pelar las berenjenas, cortarlas en cubos y dejar reposar en sal por 30 minutos.

Cortar los pimientos en cuadrados más pequeños que las berenjenas, una vez que hayas retirado las semillas.

Picar y reservar las almendras.

Saltear las berenjenas y los pimientos hasta dorarlos. Añadir el azúcar.

En un recipiente colocar las berenjenas, pimientos, almendras y pasas.

Llevar a la heladera al menos dos horas antes de servir.



# Las Emociones SENTIR LO VIVIDO



Las emociones o las pasiones del alma, son fenómenos universales, profundamente arraigados en nuestra corporalidad, constituyendo el eslabón que conecta nuestra biología con el psiquismo humano, es decir, son los ingredientes básicos de la experiencia subjetiva, nos permiten comprender el mundo, desearlo, rechazarlo o bien sentir indiferencia. En palabras de Balzac "La pasión constituye todo lo humano. Sin ella, la religión, la historia, la novela, el arte serían inútiles".

Por este "arraigo" corporal de las emociones, es evidente que cualquier alteración de lo corporal, ya sea esto una enfermedad, la administración de una sustancia tóxica como una droga, o cualquier otro proceso patológico que afecte al cerebro producirá una alteración de la emocionalidad. De ahí que muchas enfermedades neurológicas como la demencia o la presencia de un

tumor cerebral pueden dar como primeras manifestaciones un cambio en la manera como la persona se relaciona con el entorno, transformándose en seres irritables, con mayor lábilidad emocional y muchas veces con conductas sexuales desinhibidas.

Todos los seres humanos normales tenemos la capacidad de expresarlas y reconocerlas en el otro, independiente de la cultura a la que pertenezcamos, ya sea que formemos parte de una tribu de papués en Nueva Guinea, o bien, que vivamos en alguna de las modernas ciudades occidentales. Las emociones forman parte de nuestro "abecedario" básico de la relación con el otro, y no necesitamos un diccionario para "leer" cuando alguien está alegre, triste, enojado, depresivo, etc. Todo ello se refleja en la expresión facial, el tono de voz, el cuerpo, los movimientos y la actitud frente al mundo.

Pero no sólo la biología influye en las emociones, sino que también la cultura y el medio juegan un rol importante, ya que ellos nos señalan las reglas de expresión de las emociones, así como los motivos que las desencadenan.

También es sabido que el significado personal que le asignamos a un hecho determinado influye en nuestras emociones, por ejemplo, en un partido de fútbol donde el resultado fue 2-0 a favor del equipo A sobre el B, los fanáticos del equipo A estarán felices celebrando, en cambio los del equipo B estarán tristes, y sin embargo el resultado objetivo del partido es uno sólo. De ahí la sabiduría de la famosa frase de Epicteto "No son los acontecimientos los que afectan a los hombres, sino la idea que albergan de ellos".

Esta última perspectiva "cognitiva" de las emociones se ha desarrollado de manera muy importante en los últimos años, lo que ha permitido comprender mejor cómo se desencadenan determinadas emociones, cuales son las circunstancias que actúan como agentes activadores de ellas, por ejemplo sabemos que el miedo se desencadena frente a la percepción de un entorno amenazante; la ira frente a la frustración de nuestras expectativas o por el perjuicio considerado injusto;

la tristeza frente a la pérdida y la alegría frente a la ganancia. Además, ha contribuido de manera decisiva al desarrollo de una nueva corriente psicoterapéutica llamada psicoterapia cognitiva, ya que de este modelo es fácil deducir que, si somos capaces de modificar nuestra visión de las cosas, entonces seremos capaces de modificar nuestras emociones y por lo tanto nuestra conducta.

Ahora bien, ya que esta semana vivenciamos Simjat Torá, cabría preguntarnos ¿Por qué se le asocia al concepto de alegría, que ganamos con ella?, nuestros rabinos Zang y Rosenzweig sin duda tendrán mejores respuestas, pero es evidente que el Pueblo judío al completar el ciclo anual de lectura de la Torá gana en cercanía con D'os, gana en identidad, gana en su compromiso por traspasar a las futuras generaciones las enseñanzas de nuestros sabios y maestros, y nunca olvidamos además que en los momentos más oscuros de nuestra historia, cuando no había tierra, libertad de culto ni libertad política aún teníamos la Torá para estudiar, enseñar y regocijarnos con las historias y enseñanzas de nuestro texto más sagrado.

¡Comencemos entonces con alegría y asombro a leer Bereshit!











# Sabías que...?



Capaz que ni siquiera te habías percatado que el símbolo del ministerio de turismo de Israel es una representación estilizada de dos hombres que cargan un racimo de uvas- tan grande- que deben transportarlo entre los dos con un palo.

Te contamos que esta imagen representa la conocida historia bíblica de los diez espías. Después de sacar al Pueblo judío de Egipto, D'os los llevó a la frontera de la Tierra de Israel. Entonces los judíos pidieron permiso para explorar el país. Doce hombres entraron a Israel y se sorprendieron por lo que vieron: en el área crecían granadas, higos, uvas y otros frutos deliciosos. Ellos regresaron con enormes racimos de uvas para mostrárselos al Pueblo. Diez de los espías regresaron y dieron malos informes. Ellos mostraron las uvas como una prueba de los gigantes que vivían en la tierra. Pero lehoshúa y Calev, los otros dos espías, dieron un informe positivo.

Los 12 espías pasaron 40 días explorando la tierra y luego volvieron con un racimo de uvas diciendo "¿Han visto el tamaño de estas uvas? Deberían ver el tamaño de las personas que las comen. ¡Son gigantes! No hay forma de que podamos luchar contra ellos. Deberíamos volver a Egipto". Sólo dos de

los espías discreparon con este reporte: lehoshúa ben Nun, el principal discípulo de Moshé, y Caleb ben lefuné, de la tribu de lehudá.

Pero el Pueblo judío aceptó el reporte de la mayoría de los espías, rompieron en lágrimas por las noticias y se negaron a avanzar.

Moshé estaba absolutamente horrorizado y Dios estaba muy enojado; así, fueron emitidos dos decretos de castigo:

- 1. D'os les dijo a los judíos que por haber mostrado esta falta de fe después de haberlos llevado tan lejos, serían condenados a vagar por el desierto 40 años (uno por cada día que exploraron la tierra) hasta que toda la población adulta masculina (excepto los levitas, que no escucharon a los espías) hubiese muerto.
- 2. D'os les dijo a los judíos que por haber llorado en este día sin razón, llorarían en este día a lo largo de la historia por muy buenas razones (veremos cómo se cumple esto en los próximos capítulos).



# SEFARADÍ Actividades de nuestra comunidad



#### KABALAT SHABAT HORARIO VERANO

Kabalat Shabat a las 19:30 pm. En caso de no poder asistir en forma presencial, te invitamos a seguirnos a través de nuestras redes sociales. ¡ No te quedes sin vibrar con la alegría espiritual que nos entrega el Shabat!

#### SHAJARIT de SHABAT

Mañana sábado 22 de octubre, te esperamos en nuestra sinagoga, en el servicio de Shajarit, a las 09:00 am. Posteriormente te invitamos al kidush con los interesantes comentarios de la parashá. En caso de no poder asistir, los invitamos cordialmente a tomar el Sidur, conectarte con D'os y realizar las lecturas y meditaciones personales en la calidez de tu hogar.

#### VELAS de RECORDACION

Recordamos a las personas que en lom Kipur encendieron velas en recuerdo de un ser querido y que no las hubiesen cancelado hasta la fecha, favor acercarse a secretaria o contactarse con Deborah Grosz, al +56 9 5850 4541.

#### ÁRBOL de la VIDA

Símbolo significativo y tradicional dentro del judaísmo. Si deseas plasmar en sus hojas el recuerdo de algún ser amado, comunícate con administración. Deseamos ir viendo crecer el árbol de la vida, ubicado en nuestro hall central.

#### **KIDUSHIM**

Acércate a secretaria de la comunidad, e infórmate de como poder colaborar en el kidush cuando te toque recordar a algún ser guerido.

#### **TALMUD TORÁ**

Si tus hijos, nietos o sobrinos están en edad de realizar su ceremonia de Bar (t) Mitzvá, ven a conversar con nuestros rabanim, para así inscribirlos en las entretenidas clases junto a los jóvenes morim Jonathan y Federico Zang. Para inscripciones contactarse con la secretaria de la comunidad. email: asistente@sefaradies.cl







### Actividades de nuestra comunidad

#### **KIDUSH EN LA SUCA**

El tradicional kidush de kabalat Shabat organizado por el Comité de Damas se ofreció el viernes, y como siempre fue muy bien recibido por los asistentes al servicio religioso. ¡En nombre del área de culto les agradecemos sinceramente a este grupo de voluntarias!



#### **OFICINA Administrativa**

En cualquier momento, si necesitas algún tipo de trámite, no dudes en contactarte con Deborah Grosz al +56 9 5850 4541 o con Perla Taub al +56 9 7247 8600, guienes te ayudarán al instante. Además, te recordamos que puedes cancelar tus cuotas sociales 2022 en forma cómoda, rápida y segura, mediante transferencia electrónica.

Ingresa a https://sefaradies.cl/wp/donaciones/

**EL SABER NO OCUPA ESPACIO** 



# **CEMENTERIOS 1 y 2**

Informamos a nuestros socios y amigos que, este mes de octubre y de acuerdo al calendario de festividades, el cementerio permanecerá cerrado: 6 AL 24 JODESH TISHREI. Ante cualquier tipo de consulta, comunícate con la oficina administrativa, quienes disiparán de inmediato tus dudas.

#### Nada mejor que ampliar nuestro vocabulario. Esta semana les entregamos una palabra poco conocida, que invitamos a ingresarla dentro de su léxico: AFASIA: Trastorno del lenquaje que hace que se dificulte la capacidad de leer, escribir y expresarse.





#### **DOCUMENTAL XUETA ISLAND**

En 1492, cuando los Reyes Católicos expulsaron a los judíos de España, en Mallorca ya no guedaba ninguno, al menos oficialmente. Unas décadas antes, víctimas del antisemitismo, los judíos de la isla se habían bautizado, aunque muchos siguieron practicando su religión a escondidas. En 1691, muchos de estos criptojudíos fueron asesinados en un episodio que se conoce como "sa Cremadissa"

eventos@sefaradies.cl o en el formulario

#### **Coro SEFARAD**

Ya están preparando su repertorio para su presentación en la versión 2022 de la tradicional Semana Sefaradí, que se llevará a cabo la semana comprendida entre el lunes 14 y el viernes 18 de noviembre ¡De seguro que nos sorprenderán!

#### DÍAS INTERNACIONALES

Esta semana se conmemoraron los días internacionales de: Huevo, Costurera, Espirometría, Jardines Botánicos, Mujeres Rurales, Lavado de Manos, Alimentación, Pan, Jefe, Protección de la Naturaleza, Menopausia, Cáncer de Mama, Catedrales, Reconstrucción Mamaria, Estadística, Chef .... entre otros.

#### **OZER DALIM**

Que tu mano derecha no sepa lo que da la izquierda, Bienvenidos quienes deseen colaborar con la campaña de solidaridad al más necesitado.

Cta. Corriente: 00-316-04743-00 Bco. Edwards. A nombre de: Elias Colodro / Rut: 7.049.501-5

email: elias@colodro.cl

#### **iSOCIABILIDAD Y BIENESTAR**

Importante área encargada de ofrecer apoyo y soporte a nuestros socios, que en ocasiones se ven enfrentados a pasar por momentos difíciles de sobrellevar, como también de brindar afecto y dulzura en momentos de felicidad. Directora de área: Mery Nachari G.

#### Comité de DAMAS

Grupo de Damas encargado del área Culto-Social de la comunidad. Si deseas apoyar con tu presencia o colaborar en alguna campaña, comunícate con Jeanette Lewandowski al +56 9 6369 7684 ¡Juntos logramos más!



#### ¡Haz tu aporte desde ya!

Comité
Representativo de
las Entidades
Judías de Chile
RUT 73.077.100-2

Banco de Chile Cuenta 00-001-58139-02 Mail: teleton@cjch.cl También contaremos con caja del Banco de Chile en el Estadio Israelita.



#### JEVRA KADISHA Y CEMENTERIO

Este Viernes 21 de Octubre recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"L) y les dedicaremos el Kadish de duelo el Sábado 22 de Octubre.

#### **FALLECIDOS LOS ÚLTIMOS 11 MESES**

Samuel Dvash Bachar (Z"L) Rebeca Chernilo Bemaor (Z"L) Rosa Benquis Taragán (Z"L) Daniel Levy Abdala (Z"L) Isaac Levy Rebi (Z"L) Salvador Colodro Hadjes (Z"L) Zurita Del Valle Guardiola (Z"L) Jack Misistrano Assael (Z"L)

Salvador Colodro Hadjes (Z"L)
Zurita Del Valle Guardiola (Z"L)
Jack Misistrano Assael (Z"L)
David Albagli Geni (Z"L)
Ruben Caro Marambio (Z"L)
María del Pilar Cangas de Jacard (Z"L)

Enni Ergas Nataner (Z"L) Elías Daniels Levy (Z"L) Marcos Telias Beiger (Z"L) Sarah Sharim Paz (Z"L) Claudia de Mayo Alvo (Z"L) Zoila Bessalel Testa (Z"L)

Yolanda Navarrete vda. de Levy (Z"L) José Avayú Beresi (Z"L)

Mónica Sabah Domínguez (Z"L)

Descansen sus almas en Gan Eden...

Sofía Colodro Reininger (Z"L)

Alegre Arditti Corry (Z"L)

Freeda Sharim Paz (Z"L)

Luisa Fux Berry (Z"L)

Juanita Tretiak Zukerman (Z"L)

# **DEVRÁ KADISHÁ**Comunidad Israelita Sefaradí

En caso de sufrir la pérdida irreparable de algún ser querido, contactarse en cualquier horario con:

> Mery Nachari +56 9 9731 9549

#### Aniversario de fallecidos entre el 22 al 28 de octubre- 27 de Tishrei al 3 de Jeshvan.

#### **HOMBRES**

Alfonso Alfredo Israel Chame (Z"L) Benjamín Alaluf Dueñas (Z"L)

David Benado (Z"L)

David Roberto Ventura Calderón (Z"L)

Elías Abaud Calomitty (Z"L)

Isaias Bajar Rocio (Z"L)

Jack Behar Cohen (Z"L)

Jacobo Alvo Gateño (Z"L)

Jacobo Esquenazi Altalef (Z"L)

Jacobo Levy C. (Z"L)

León Behar Frandji (Z"L)

Manuel Jaches Sir (Z"L)
Marcos Kaplan Birnbaum (Z"L)

Mauricio Uziel Albagly (Z"L)

Nessim Arditi Palombo (Z"L)

Samuel Bajar Benquis (Z"L)

#### **MUJERES**

Amile Alevy Matsas (Z"L)
Berta Lijavetsky (Z"L)
Dora Alvo Gateño (Z"L)
Emilie Jaime Eskenazi (Z"L)
Leonor Sarfaty Levy (Z"L)
Oretta Pesso Pesso (Z"L)
Perla Bitrán Nachary (Z"L)
Verónica Esther Cohen Cardenas (Z"L)

#### **CEMENTERIO**

Para consultas, inquietudes o sugerencias referentes al Cementerio contactar a:

Moisés Hazán Camhi 9 9232 1453 2 2212 0345

OCTUBRE

6 AL 24 JODESH TISHREI

### El próximo Viernes 28 de octubre recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"L) y les dedicaremos el Kadish de duelo el Sábado 29 de octubre -4 al 10 de Jeshvan.

#### **HOMBRES**

Abraham Guendelman Katanella (Z"L)
Abraham Guendelman Sperling (Z"L)
Abraham Pak Bar (Z"L)
Arón Najum Mantel (Z"L)
Enrique Testa Arueste (Z"L)
Felix Albagly H. (Z"L)
Isaac Navón Hassón (Z"L)
León Algamis Albajaria (Z"L)
Moisés Pollack Sadler (Z"L)
Moisés Tedias Jaches (Z"L)
Pinhas Ergas Albenda (Z"L)

Santiago Pérez Couriel (Z"L)

#### **MUJERES**

Anna Cassorla de Israel (Z"L)
Bella Tchimino Cohen (Z"L)
Ernestina Albala de Mois (Z"L)
Ester Ventura Mordoh (Z"L)
Ida Ergas Albenda (Z"L)
Luna Mordo De Caro (Z"L)
Marisol Irene Levy Israel (Z"L)
Matilde Malzaltov Benadava Cicurel (Z"L)
Raquel Raider Cheravasky (Z"L)
Raquel Sch. de Grunwald (Z"L)
Regina Navarro Navarro (Z"L)
Victoria Niego de Rodríguez (Z"L)

#### Horarios de visita:

De lunes a jueves: 10:00 a 17:00 hrs. Viernes: 10:00 a 16:00 hrs. Domingos NO festivos en luaj 10:00 a 16:00 hrs.







14 al 18 de noviembre 2022 Presencial



08.30 hrs. Bienvenidos al Museo Sefarad

Nos visitan alumnos del Instituto Hebreo.

19.45 hrs. Noche Inaugural

Musika en vivo, arte, mashke y más.



**MARTES** 

20.30 hrs. Degustación

**Mashkemos enyuntos** Invita Jevrá Kadishá.



Shuk Emprendedores

Con los productos de muestros komersantes.

**MIÉRCOLES** 

18.00 hrs. Cocina Sefaradí con



Burrekas y trabados.

**IUEVES** 

18.00 hrs.

A mover el Zimbi Bailes misrajim en famiya.



20.00 hrs. Festival del Humus

Organizado por mushashikos Sefaradies.

11.00 hrs. Clase de Rituales Sefaradies

Con el Rab. Efraim Rosenzweig.

**VIERNES** 

18.00 hrs. Talmud Torá

19.30 hrs. Muestro Kabalat Shabat

21.30 hrs. Cena Sefaradí





